
Protokoll der 7. ordentlichen Sitzung des 2. Studierenden Parlaments der Hochschule
Geisenheim University, Montag, der 30.06.2014, 19:10 Uhr, Hörsaal 3

TOP 1 Eröffnung der Sitzung
Eröffnung der 7. ordentlichen Sitzung durch den Vizepräsidenten Manuel Nolte um 19:10 Uhr.
.
TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit
Anwesend sind Manuel Nolte, Franz-Andreas Keil, Katharina Thierolf, Lars Steinert, Fabian 
Fleckenstein, Annie Höger und David Schmid (ab 19:45 Uhr).
Das StuPa ist durch Anwesenheit des Nachrückers Elias Geiselmann beschlussfähig.
Des Weiteren ist der AStA-Vorstand durch Florian Schrickel vertreten,zudem sind Olaf Leban und 
Stephanie Scholl als Stupa-Mitglieder der Hochschule Rhein-Main und Franz Wernitsch und 
Johannes Aufricht als Gäste anwesend. 

TOP 3 Festlegung der Sitzungsleitung und der Protokollführung
Die Sitzung wird von Manuel Nolte geleitet. Protokollant ist Franz-Andreas Keil.

TOP 4 Beschluss der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird nach Verlegung von TOP 11 vor TOP 6 einstimmig beschlossen.

TOP 5 Genehmigung des  Protokolls der 6. ordentlichen Sitzung des 2. StuPas
Das Protokoll wird einstimmig angenommen.

TOP 11 Verabschiedung des StuPa-Mitgliedes Annie Höger; Klärung der Nachfolge
Das StuPa-Mitglied Annie Höger legt aufgrund eines Praktikums ihr Amt nieder. Als Nachrücker 
kommt das Asta-Mitglied Elias Geiselmann in Frage. Er  nimmt die Wahl unter Vorbehalt an, es 
muss geprüft werden ob sich die Ämter als Stupa-Mitglied und als Mitglied im AstA-Finanzreferat 
miteinander vereinbaren lassen.

TOP 6 Ideenvorstellung Kulturreferat durch 2 Studenten
Johannes Aufricht bekundet zusammen mit Patrizio und Vincent Interesse, schlägt 3 
Schwerpunkte vor: Kleinkunstbühne (1x pro Monat); Filmabend (Doku, Klassiker, Politisch; 1x pro 
Monat); Kunstgalerie (1x pro Semester). Jeweils mit minimaler Bewirtung.
Ziel soll die Vermischung der Studiengänge sein, ein „Uni-Feeling“ soll aufkommen.
Florian Schrickel und Johannes Aufricht machen eine Termin mit der AstA aus, um Punkte wie 
Gema, Personalfinanzierung etc. zu klären.

In ähnlichem Bezug stellt sich Franz Wernitsch als Kandidaten für das Getränkereferat vor. Sein 
Hauptaugenmerk liegt auf der Einladung externer Experten bei Verkostungen.

TOP 7 Brainstorming/Ideensammlung Erstsemesterwoche/Mentorenprogramm 
Die Erstsemester-Rallye soll wiederholt werden, mit einer Station im Monrepos, Details werden 
von Magnus Jahn und Franz-Andreas Keil entwickelt.

Die Frage nach dem Sinn des Mentorenprogramms wird erörtert, mit dem Ergebnis, dass das 
Mentorenprogramm durchaus wichtig ist und seine Berechtigung hat.
Als Kritikpunkte/Änderungsansätze  werden eine ausgeglichenere Zuteilung von Mentees zu  



Mentoren genannt, zudem soll der Mentorentreff später im Semester stattfinden, die Finanzierung 
ist laut Asta-Vorstand Florian Schrickel sichergestellt. 

TOP 8 Anpassung des Studierenden-Beitrages für das Wintersemester 2014/15
Um Kosten für StuPa sowie die erweiterten AstA-Referate zu decken, wird eine Erhöhung des 
Studierenden-Beitrages um 3,-€ pro Person nötig.
Die Erhöhung ist nötig, da der Hochschulvorstand für diese Gremien zwar eine Bezuschussung 
von 3000,-€ pro Jahr zugesagt hat, dieser Betrag nach Vorkalkulation durch das Asta-Finanzreferat 
aber nicht ausreichend ist.
Die Erhöhung des Studierenden-Beitrages wird einstimmig beschlossen.

In diesem Zuge erfolgt zudem ein Exkurs der Wiesbadener Gäste, die einen kleinen Überblick über 
ihre Arbeit und Organisationsform an der Hochschule Rhein-Main geben. So wird u.a. erläutert, 
warum das Stupa der Hochschule Rhein-Main seit einer Legislaturperiode auf ihre 
Aufwandsentschädigung verzichtet. Abschließend werden einige Broschüren zur Information 
verteilt.

TOP 9 Kritik am Modul „Neue Medien“
Betroffene haben Termin mit Herrn Löhnertz (07.07.14, 14:00 Uhr), mit dem Ziel Kritik zu bündeln, 
Verbesserungsvorschläge vorzutragen und mehr Engagement der Dozenten zu fordern.
Es wurde beschlossen, ein StuPa-Mitglied als unbetroffene Studentische Vertretung mit in das 
Gespräch mit einzubeziehen.

TOP 10 Veröffentlichung der Protokolle über StudIP-Account
Diskussion über die Veröffentlichung der Stupa-Sitzungsprotokolle nicht nur per Aushang, sondern 
auch im Internet. Rundmail wird abgelehnt, großer Aufwand bei geringer Aufmerksamkeit. Idee 
einer öffentlichen StudIP-Gruppe. Lisa Glawe hat im Vorhinein zugesagt, dass so etwas 1.) 
möglich wäre und sie 2.) diese Gruppe anlegt und verwaltet.

TOP 12 Ergebnisse der letzten Sitzung
Stundenzettel sollen bis zum 05.07.14 bei Lisa Glawe eingereicht werden, die Protokollierungszeit 
soll mit einer halben bis einer ganzen Stunden verrechnet werden, die konstituierende Sitzung wird 
auch verrechnet.

Das Treffen zu der Evaluationsthematik von Annie Höger und David Schmid mit Herrn Jaki brachte 
folgende Ergebnisse:
Probleme mit Dozenten sind häufig schon bekannt, es ist nur schwierig so etwas schnel  zu 
ändern.
Die meisten Evaluationsergebnisse belaufen sich auf Mittelmaß (Note 2-3)
Dringender Handlungsbedarf nur ab Mittelmaß deutlich schlechter als Note 3.
Negative Kritikpunkte Einzelner werden deutlicher und umfassender artikuliert als positive Kritik.
Hinweis Jaki: Bei akuten Problemen direkt auf Dozenten zu gehen (eventl. Mit StuPa-
Unterstützung, siehe TOP 9).
Ansonsten besteht die Möglichkeit und die Bitte, sich bei auffallend häufiger und schlechter 
Evaluation an Herrn Jaki zu wenden, damit diese entsprechenden Dozenten häufiger evaluiert 
werden.
Zu guter Letzt spricht sich Herr Jaki gegen einen festen Evaluationstermin aus. Es gibt einen 
Zeitrahmen für die Evaluationen, und dieser solle weiterhin eingehalten werden.

TOP 13 Berichte
Beschriftungsaufkleber für die „Kummerkästen“ sind bestellt und abholbereit. Gezeigt werden 
AstA-, und StuPa-Logo sowie die Auschrift: „Mitteilungskasten“.
Die Kosten belaufen sich laut Florian Schrickel auf 60-70€.

TOP 14 Anträge
Der Antrag zur Finanzierung der Erstsemesterwoche kann bei dieser Sitzung nicht beschlossen 
werden, da das Stupa-Mitglied Franz-Andreas Keil die Sitzung früher verlassen muss, und das 



StuPa somit seine Beschlussfähigkeit einbüßt. Um die Finanzierung zu beschliessen wird eine 
außerordentliche Sitzung am 02.07.2014 um 13:00 in der Mensa einberufen.

TOP 15 Verschiedenes
Lars Steinert spricht Probleme bei der Verbindung mit dem Campus W-Lan an.
Teilweise sei wohl ein Windows-Zertifikat nötig, hierfür erklärt er sich bereit eine Anleitung im PDF-
Format anzufertigen, die Florian Schrickel per Rundmail versenden wird.

TOP 16 Festlegung des nächsten Sitzungstermins im Wintersemerster 2014/15
Als nächster Sitzungstermin wird die außerordentliche Sitzung am 02.07.2014 um 13:00 Uhr in der 
Mensa festgelegt, ein Termin für die nächste ordentliche Sitzung steht noch nicht fest.
Die Sitzung wird um 21:30 von Manuel Nolte beendet.


